



AMLO relaciona la violencia en Sinaloa con la detención de *El Mayo* Zambada

EMIR OLIVARES
Y ARTURO SÁNCHEZ

Los violentos enfrentamientos del lunes en Culiacán, Sinaloa, podrían estar relacionados con la disputa entre bandas del crimen organizado por el presunto secuestro y traslado a Estados Unidos del fundador del cártel de Sinaloa, Ismael El Mayo Zambada, aseveró el presidente Andrés Manuel López Obrador.

En la conferencia matutina en Palacio Nacional, a pregunta sobre los hechos en la capital sinaloense—que dejaron un soldado asesinado y otro herido—, el jefe del Ejecutivo llamó ayer a que no se den enfrentamientos y remarcó que el propio capo, en un testimonio escrito, señaló que "no es conveniente" la violencia.

-¿Lo de Culiacán podría estar vinculado con el tema de *El Mayo* Zambada? -se le preguntó.

–Sí, es muy posible que esté vinculado a eso, pero hasta el mismo señor Zambada escribió que no era conveniente la violencia o algo por el estilo –respondió.

El mandatario se refirió al tes-

timonio de *El Mayo*, divulgado por su abogado, Frank Pérez, el pasado 10 de agosto, donde el cabecilla del cártel acusó que hubo una "emboscada" orquestada por Joaquín Guzmán López –hijo de su ex socio, Joaquín *El Chapo* Guzmán–, quien le había prometido que tendría una reunión con el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, y con el ex rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, Héctor Melesio Cuén Ojeda, quien fue asesinado.

En la conferencia en Palacio Nacional, también se preguntó al Presidente si tenía información sobre posibles fracturas del cártel de Sinaloa.

"Parece que volvió la calma"

"No quiero adelantar nada. Es un enfrentamiento, espero que sean transitorio. Es que ya fue lo que sucedió ayer en la madrugada y parece que regresó la calma. Y pedirles a todos que actúen de manera responsable."

Exhortó a los ciudadanos de aquella entidad a evitar caer en el extremo.

"No queremos violencia, nadie

la quiere, el pueblo de Sinaloa no la merece, tampoco el pueblo de México merece la violencia. En el mundo hay que desterrarla."

El tabasqueño detalló que el reporte de los enfrentamientos del lunes en Sinaloa entre civiles armados y elementos del Ejército es que dos militares resultaron heridos, y uno de ellos, un sargento, "murió en el cumplimento de su deber".

Además, dijo, fueron detenidos integrantes de los grupos delincuenciales –no dio el número– y se logró el decomiso de "mucho" armamento.

"Quiero decirle a los ciudadanos de Sinaloa y de Culiacán que se está pendiente y se está actuando, y hay elementos suficientes (de las fuerzas armadas) para garantizar la paz, la tranquilidad, y que hasta ahora por fortuna las cosas se están tranquilizando; de todas maneras, vamos a seguir cuidando" a la ciudadanía.

Indicó que hay un importante número de elementos de la Guardia Nacional y las fuerzas armadas en el estado con el propósito de evitar nuevos enfrentamientos y riesgos para la población.